

Rosario Sindica al Asesino de de Gásperi

ROSARIO (De nuestra agencia). — Sometido a una operación de tres horas, el Dr. Alberto Jaime, una de las víctimas del cobarde atentado criminal del 1º de julio, soportó con felicidad la extracción de la bala alojada en la vecindad de la tercera vértebra cervical. El informe médico observa con optimismo las posibilidades de un rápido restablecimiento. La bala extraída — como las que costaron la vida a Atilio de Gásperi, secretario del Dr. Jaime —, es del tipo dum-dum, es decir, de las preparadas especialmente con muescas para hacer más terribles las heridas que producen.

El Asesino

La policía y la opinión pública rosarina han dado ya respuesta al interrogante sobre quién fue el brazo ejecutor del nuevo asesinato tramado por la reacción fascista: todo indica a José María Bertoglio, miembro juramentado de Tacuara (al igual que su hermano Ángel, quien muriera integrando el grupo tacuarista que asaltó el pabellón obrero y popular en la madrugada del 25 de febrero).

La investigación prosigue,

mantiéndose interrogantes que deben ser develados. ¿Bertoglio actuó solo? Todo indicaría que no. ¿Cómo pudo salir tan tranquilo, caminando, después del atentado, hacia el Sur, para perderse en una calle de la plaza Pringles, si estaba solo? ¿Quién y en qué vehículo lo esperaba?

Este hecho, como los anteriores — el asesinato de Kehoe por Telmo Galarza — por ejemplo — muestran que las bandas terroristas que los organizan y llevan a cabo actúan desbozadamente,

te, confiando en una impunidad que plantea a su vez nuevos interrogantes: ¿Quién les asegura esa impunidad? ¿Quién detiene, desvía o perturba la acción esclarecedora y penal de la policía y la Justicia?

No es mera coincidencia la simultaneidad de los atentados fascistas con la campaña oligárquica contra ciertas y determinadas medidas populares del gobierno provincial. Aunque no se trate de una vinculación directa es elocuente el hecho de que precisamente el juez Wade — el juez que en 1960 dispuso la libertad "por falta de méritos" de los miembros de Tacuara detenidos en la laguna Setubal mientras realizaban entrenamiento militar, sea el mismo que proscribiera a los partidos Co-

munista, Peronista y del Trabajo y el Progreso.

La Disolución de Tacuara

Varios son los grupos terroristas que sirven a los intereses y planes de entidades y empresas como la Sociedad Rural y el Imperialista Frigorífico Swift, por ejemplo. Aparentemente separados, todos coinciden en favorecer de hecho a la gran oligarquía y a los intereses imperialistas. Uno de esos grupos es el que pertenece Bertoglio: el llamado "Movimiento Nacionalista" Tacuara. Otro grupo que actúa en Rosario lo forman elementos de acción reclutados entre los desclasados que se introdujeron en los gremios de la construcción, el matadero y el frigorífico. EL POPULAR se refirió a algunos de ellos en ocasión del atentado contra los doctores Kehoe y Trumper, víctimas precisamente de uno de esos matones: Telmo Galarza. En un tercer grupo, que oficia de "Comando Rosario de la Juventud Peronista", aparecen otros elementos similares, todos ellos repudiados por las bases peronistas verdaderas y por todo el movimiento obrero y popular. Entre ellos se ubica, en el conocimiento de todos los rosarinos, el tal Baraguirre que se hiciera famoso como "testigo" del fraguado "secuestro" de Huergo y al cual se ubicara en el plenario del 25 de febrero, de donde se retiró un par de minutos antes de que se presentaran los asaltantes tacuaristas.

Con el aplauso general, el gobierno de Tessio decretó entonces la disolución de Tacuara. Pero esto no pasó de ser una buena medida. El gobernador ordenó al agente fiscal de turno, en marzo pasado, denunciar ante el Juzgado de Instrucción a los miembros de Tacuara. Pero de esta importante decisión sólo se cumplió el artículo 4º: registrarse, archivar. El fiscal pasó la denuncia al juez; el juez la recibió y con un argumento baladí se declaró incompetente.

El tacuarismo, en tanto, siguió su campaña intimidatoria: atentados, bombas, petardos, pláticas que asumía la defensa del asesino Galarza, hasta culminar ahora con un nuevo atentado, de resultados del cual fue asesinado Atilio de Gásperi, secretario del

Dr. Jaime.

Tras el asesinato de de Gásperi, en un comunicado "responsabiliza a la Justicia, al Partido Comunista y al Gobierno de Tessio por los hechos y por lo que sucederá". Está a la vista la intención de amedrentar, de imponer una impunidad de facto para sus asesinos.

Repercusión

Nuevos pronunciamientos se sumaron a aquellos de que dimos cuenta en la edición anterior de EL POPULAR. El Movimiento por la Legalidad, que preside el ex diputado A. Rodríguez Araya, se reunió y emitió una declaración y entrevistó a los bloques parlamentarios provinciales y nacionales, en procura de lograr la constitución de una comisión investigadora que, radicada en Rosario, tenga plenas facultades para actuar y contribuir a la disolución definitiva y efectiva de los grupos terroristas. Los bloques de UDELPA (a través del presidente diputado Torres), UCRP (por voz de su presidente diputado Silva), Demócrata Cristiano (por intermedio del dip. Noguera), Demócrata Progresista (por vía de su secretario), dieron su acuerdo a la iniciativa del Movimiento por la Legalidad.

Además, se pronunciaron contra el criminal atentado el Comité Departamental de la UCRP, el Dr. Luciano Molinas, etc. Guillermo P. Kelly, representando a Alianza Liberación Nacional, estuvo en el velatorio de Atilio de Gásperi; la misma organización dirigió un comunicado al pueblo rosarina en que repudia el atentado y a las bandas fascistas instrumentadas por la oligarquía reaccionaria, y llama a los dirigentes políticos y representantes gremiales a dejar de guardar silencio "ante los asesinatos de militantes con los que si bien podemos discrepar debemos respetar".

Una delegación del Partido Comunista entrevistó al gobernador Dr. Tessio, exponiéndole su posición ante los graves sucesos y solicitándole la creación de la mencionada comisión investigadora con el propósito de actuar por Ejecutivo. El gobernador, al no ser esas preopiniones para actuar con la policía, dejó de los

El Popular
15-VII-64

33 24

7